



Société d'Histoire et d'Archéologie en Saintonge Maritime

44 rue Pierre de Campet  
17600 SAUJON

shasm@laposte.net  
shasm.fr

Saujon le 6 août 2024

## **Voyage dans le temps : La préhistoire s'expose à Breuillet**

La SHASM, Société d'Histoire et d'Archéologie en Saintonge Maritime, est une société savante qui a son siège à Saujon depuis plus de 40 ans. En cette période de l'été, elle se délocalise sur Breuillet pour partager avec habitants et vacanciers son savoir sur l'histoire locale.

Dans le temple protestant, elle remontera le temps beaucoup plus loin que 500 ans, le temps de la Réformation. Alain Contaux, un de ses membres, nous emmènera au temps de la Préhistoire et Protohistoire.

Cet été, les amateurs d'histoire et les curieux pourront remonter le temps jusqu'à 100 000 ans grâce à une exposition passionnante organisée à Breuillet. Du jeudi 22 au dimanche 25 août, le temple de la commune se transformera en véritable machine à explorer le temps, offrant aux visiteurs un voyage fascinant à travers les âges préhistoriques.

L'exposition, fruit du travail d'un collectionneur passionné présente un éventail impressionnant d'objets provenant du Royannais et de la Beauce. Les visiteurs pourront admirer des pierres taillées, des pierres polies, des meules et des outils reconstitués, témoins silencieux de la vie de nos ancêtres.

### **Une histoire vieille de 100 000 ans**

L'exposition couvre une période s'étendant de 100 000 à 2 000 ans avant notre ère, offrant un panorama intéressant de l'évolution humaine et environnementale. Des panneaux explicatifs guideront les visiteurs à travers les grandes étapes de cette histoire fascinante.

Le responsable de l'exposition, Alain Contaux, souligne l'importance des changements climatiques dans l'histoire de la région :

*"Il y a 100 000 ans, pendant la période glaciaire, la mer se trouvait à 130 km de la côte actuelle et 130 mètres plus bas. Ce n'est qu'au début de notre ère que le niveau de la mer a atteint celui que nous connaissons aujourd'hui."*

### **Du Paléolithique au Néolithique**

L'exposition met en lumière les différentes périodes de la préhistoire, du Paléolithique au Néolithique. Les visiteurs découvriront la vie de l'homme de Néandertal et de l'Homosapiens au travers leurs modes de vie, leurs habitats et leur art.

Une attention particulière est portée au Néolithique, période charnière de notre histoire qui a débuté il y a environ 8 000 ans.

*"C'est une véritable révolution", explique Alain Contaux. "L'apparition de l'agriculture, de l'élevage, de la poterie et du tissage a profondément transformé le mode de vie de nos ancêtres."*

### **Une exposition interactive et éducative**

L'exposition ne se contente pas de présenter des objets. Elle propose également des panneaux explicatifs abordant divers aspects de la vie préhistorique : l'habitat, les enceintes fortifiées, les mégalithes, le feu ou encore les techniques de taille des pierres. Une section est même consacrée à Ötzi, l'homme des glaces, dont la découverte a révolutionné notre compréhension de la vie au Néolithique.

Cette exposition offre une opportunité unique de mieux comprendre cette période cruciale de notre histoire, tout en admirant des vestiges authentiques de notre passé lointain.

**Rendez-vous du 22 au 25 août 2024. De 10h à 12h et de 14h à 18h.**

**Temple de Breuillet, 60 rue du Centre.**

**L'entrée est libre, offrant à tous la possibilité de partir à la découverte de nos racines préhistoriques.**